

Instituto Mashiaj Sefarad.

En este estudio vamos a ver el significado de la creación de los Cielos y la Tierra.

Revelación del Shameh.

En el comienzo creó Elohim los Cielos y la Tierra. (B'reshet 1:1)

La palabra hebrea para Cielos es: Shamayim y está en su forma plural, esta proviene de una forma hebrea ya no usada – Shameh: que significa: estar o ser proveniente de un lugar alto así como también los altos cielos en donde los seres celestiales moran. Esta palabra no escrita en el texto, pero es implícita en su contenido, porque explica la realidad de dicha expansión mencionada en B'reshet 1:6-8, esta describe como fue formada; y para que fue su propósito, que clase de servicio tendríamos con esta. La respuesta más común sería decir que; juntando lo espiritual con lo físico, el hombre puede tener una relación más cerca con Dios; mas íntima con El.

Tendríamos también que decir, Elohim creó todo para El, esto nos da ventaja para disfrutar las cosas celestiales en dicha expansión.

Esta es la expansión que se describe en B'reshet 1:6-8, Y dijo Elohim: Que haya una expansión en medio de las aguas y separe las aguas de las aguas. Creo Elohim esa expansión entonces separando las aguas que residían debajo y las aguas que residían arriba. Y así fue, Elohim llamo esa expansión "Cielos". Fue la tarde y la mañana el día segundo.

Si analizamos la palabra "expansión"; buscándola en el diccionario descubriremos que significa: Dilatación, Ampliación, Ensanche, Desarrollo. Todas estas tienen connotación de algo que expandió, creando un inmenso espacio; el texto nos habla de que todo estaba desordenado y vacío, entonces El ordeno todo en una forma de expansión para poder comenzar su trabajo. La palabra hebrea para expansión es: Raqiya; y su raíz es: Raqa; esta significa: Revestimiento, Cubrir, al estudiar estas dos palabras encontramos que: 1) Raqiya Expansión es lo que está fijado y firme, en vez de algo sólido y 2) Raqa Revestir o Cubrir, juntas estas dos palabras nos hablan de creación en su sentido de acciones de Avinu, puestas con la palabra Shameh; explican la más fuerte presencia de El-Elyon en su trabajo, las palabras aquí mencionadas son las ordenanzas de Elohim,

llenas de movimientos, creando los cielos arriba mencionados; al mismo tiempo formando los grandes continentes y mares. El espíritu del Padre revoloteando en las aguas; bendiciéndolas tal vez, con su mano fuerte, tal vez creando los grandes peces marinos de los siguientes versos. Todo esto mientras en los cielos (expansión), todo ser viviente fraterniza con Avinu.

Creación no puede ser olvidada o ignorada por la sencilla razón de que todas estas palabras tienen un punto común; todas implican acción y todas tienen eso en común; el residir en un lugar alto (cielos) del Shameh, la dilatación, Ampliación, Ensanche y/o el desarrollo de Raqiya (Expansión), el revestimiento o el cubrir del Raqa, todas estas apuntan el dedo al creador de todo Elohim es Su Nombre, bendecido sea su nombre. Todas indican una acción de creación para una relación íntima con Avinu.

El rollo de las escrituras hablan de una vida que es sobrenatural y que hay seres vivientes tales como los que se mencionan en Sefer Jitgalut, seres vivientes de toda clase; y para todos gustos, seres que tienen más de una cara, otros ojos por todos lados, hay otros que tienen facha de animal; león etc..., todos estos seres vivientes viven aquí en este reino llamado cielo; la expansión o sea el shameh. Cuando el rollo HaKadosh; esto es las escrituras, hablan de estos cielos o shameh; como lo llamaremos de ahora en adelante, referencia hace a lugares altos, en otras palabras esos lugares que no se ven; lugares de Dios espirituales, de donde ángeles y otros seres operan en el reino invisible. Elohim tiene Su oficina aquí con nosotros; que no lo vemos no significa que no está allí, tampoco que no existe, como muchos escépticos piensan y se dicen "yo no creo en el sh'ol, o yo no creo en ángeles"; que no crean ellos no quiere decir que este mundo invisible no exista, importa muy poco lo que ellos piensen, no cambia la realidad de estas cosas. Aquí es donde toda clase de milagros y enseñanzas pasan, aquí hay toda clase de cosas que a veces son inexplicables; son las cosas de los cielos, Elohim quiere que cada vez entendamos estas para poder mirar en estos misterios y estar preparados para lo que viene, haciendo así un ejército del shameh, bien dispuesto para derrotar a nuestro enemigo. Yeshua vino a darnos una visión de adentro, es decir a enseñarnos que fue lo que fue escrito por su dedo en el rollo de Torah; vino a completar ese rollo de Torah, así como el Judaísmo no está completo sin el Mesías o Mashiaj, entonces Yeshua nos explica que quiere decir cuando leemos; ojo por ojo y diente por diente, quiero misericordia (compasión) y no sacrificio, honrar al padre y a la madre; primer mitzva con una promesa de regalo, porque prosperaras en la tierra que tu Dios te da y vivirás largamente en ella, amar a tu dios con todas tus fuerzas y recursos, mantener el día de shabat, todo esto Yeshua nos explica, nos hace saber los misterios de estas, nos da esa visión hacia adentro del shameh, haciéndonos y transformando nuestras vidas que se abren al Padre y a su vez empezamos a entender los misterios que estos mitzvot encierran, comprendemos que nuestro rol es el de entender estos y darlos a conocer como el nos mando a hacerlos, todos estos mitzvot que se encuentran en el rollo HaKadosh son el reflejo de este shameh, el mismo que Elyon preparo en el comienzo para nosotros; nuestro acercamiento a Él. La besorat Jageula o las buenas nuevas de los apóstoles (emisarios o enviados), hablan de este reino, Yeshua habla una y otra vez del reino de los cielos; cuando los emisarios le dicen a Yeshua que les enseñase a orar, el les dice cuando oréis di: "Avinu shebashamayim, nuestro Padre que estas en los cielos, pueda tu nombre quedarse Kadosh, Santo, danos el pan de cada día...hágase tu voluntad aquí en la tierra así como en los cielos o sea el shameh, donde habita Elyon.

Este pasaje; B'reshet 1:6-8, no habla solamente de los cielos creados que vemos arriba, nubes y cielos azulados, no no, esta expansión es la misma esfera o reino en que vivimos, el terreno que pisamos todos los días, estos son los cielos que este pasaje habla. Nótese que después de esto dice Elohim en el siguiente versículo, Que se reúnan las aguas que están debajo de los cielos en un lugar y que aparezca lo seco y así fue, aquí habla de los cielos como algo de arriba, bueno todavía habla de los cielos como el reino en que vivimos porque este es el reino que está arriba de las aguas, refiriéndose a las aguas que están debajo de los cielos. Estos son los mares y los grandes océanos que cubrieron toda la tierra en el comienzo, no me refiero al gran diluvio en la época de Noach, sino a las aguas en el comienzo de todo; "Pero la tierra estaba desolada y vacía; las tinieblas estaban sobre la cara del abismo y el Ruach HaKodesh, el Espíritu de Elohim (revoloteaba) sobre la superficie de las aguas; esto es acción de crear, Avinu estaba no solamente ahí bañándose, El estaba en pleno trabajo, creando y adornando los cielos aquí abajo para que nosotros lo pudiéramos disfrutar; primeramente disfrutarlo a Él. Leyendo esto nos damos cuenta que todo estaba cubierto por dichas aguas y que Ha-Elyon hizo que aquellas aguas se juntaran en un sitio, así formando los grandes mares y océanos. La palabra hebrea que se traduce como "revolotear" en este pasaje de b'reshet 1:2 es: Rachaf, esta significa empollar, así como una gallina clueca, es decir que acaba de poner un huevo, así Avinu se llena de emoción cuando crea algo nuevo en nosotros, fue así como cuando en esas aguas el empollo todo lo que vemos, no solamente los peces y criaturas marinas no, sino todo aquello que nos dice; bienvenido eres al cielo de Avinu, de lo que se ve también como de lo que no se ve.

*En otro pasaje en Sefer B'reshet podemos entender mejor lo dicho anteriormente, vayamos a B'reshet 28:12-15, en particular el versículo 12 nos habla de un reino celestial en donde ángeles subían y bajaban por medio de una escalera puesta por Ha-Elyon en la tierra. Estos ángeles subían, primeramente esto tiene que significar que aquellos seres estaban primero aquí en este reino o esfera celestial y que iban dejando un trazo de sus movimientos u órdenes de propósito para con los hombres, habitantes de este reino, estas órdenes dadas por Elohim mismo, sirven de enseñanza y guía a la vez, así su subir y bajar por aquella escalera, al pensar en esta escalera, pensamos que se trata de una escalera muy larga que llega hasta el cielo, yo creo que dicha escalera no era más alta que una escalera normal, pero si tocaba el cielo de lo invisible, en otras palabras lo espiritual o celestial donde Elohim habita, **el Rey Sh'lomo nos dice en Sefer Divrei-Hayamim Bet (2 Crónicas) 6:18, Pero puede realmente El-Elyon habitar aquí con los hombres en la tierra? Ah los cielos mismos no te pueden contener, ni siquiera los cielos de los cielos pueden;** bueno la respuesta a eso tendría que ser, sí, por supuesto que Elohim puede vivir con los hombres aquí en este reino, después de todo es Su Reino; Su voluntad aquí en la tierra así como es en el cielo, en el cielo siempre es Su voluntad, eso es en el reino de lo invisible que es aquí en el terreno, la expansión de aguas abajo de las nubes pero arriba de las aguas, no estoy hablando de agua espiritual sino agua en el reino físico, el reino que podemos ver, la tierra y los cielos que están arriba, pero al medio de todo esto está el reino de Elohim, el reino invisible cuando vemos con el ojo natural y que se puede ver solamente cuando Elohim nos abre los ojos al reino celestial o sea con los ojos espirituales, esto fue lo que le pasó a Ya'akov cuando, durmiendo Elohim le abrió los ojos de su corazón o los ojos espirituales y pudo ver aquella visión que Elohim le mostraba, véase B'reshet 28:12-15.*

Haftara:

En los cielos todo está grabado en los archivos de Elohim, por la sencilla razón de que El habita aquí con nosotros. Hay seres vivientes celestiales en todos lados en que habitamos, todos estos seres tienen una función temática para enseñarnos como tener santidad para con el Padre, Avinu, nuestro Padre celestial, así como también nosotros tenemos una responsabilidad para comunicar las enseñanzas de Avinu a todos los que quieran escucharlo, esto es hecho con la ayuda del Ruach HaKodesh. Desde los cielos ángeles escriben todo lo sucedido y hecho por nosotros, estos están constantemente escribiendo todo lo concerniente a nuestras vidas.

Con El aprendemos todos los días cosas que son primordial en nuestras vidas, si nos dejamos guiar por su Ruach, Su Espíritu, entonces tenemos vida y podemos hacer todo lo que El nos manda a hacer, amarnos los unos a los otros es el más importante de los mitzvot, esto honra al Padre.

Toda Raba v'shalom,

Rabino Mesianico Judío:

Avidan Kriskovic-Gonzalez